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•Adolfo Redondo (Comisión de 
Hacienda) 

"Entre funcionarios y 
persona/contratado eí 
Ayuntamiento suma 
más de 400personas'' 

El pasado día S el Ayuntamiento toledano aprobaba por 
unanimidad eí Presupuesto ordinario municipal por un 
total de 620 millones de pesetas. Tanto ei presupuesto de 
gastos como el da ingresos están distribuidos en nueve ca
pítulos, cuyas denominaciones poco dicen al ciudadano no 
avezado en eí conocimiento da tomas económicos. 

• LA REGION, consciente de Ja importancia que el tema 
tiene para ía vida de nuetra ciudad, ha querido profundizar 
y dar desmenizados. al lector, algunos de los aspectos que 
más preocupan, del presupuesto, al ciudadano medio. Para 
ello hemos entrevistado al concejal Adolfo Redondo Man
chado (PCE), miembro da la Comisión de Hacienda de la 
Corporación toledana. 

A d o l f o R e d o n d o , m iembro de ia Comis ión de Hac ienda : " y o empecé pi
d iendo un mi l lón y med io para J u v e n t u d , pero c o n ios recortes suf r idos es 
prác t icamente nulo lo que para ia p romoc ión del emp leo juveni l se puede 
hace r " . 

Pregunta. Visto desde fuera, 
el Presupuesto ordinario de ia 
Corporación toledana, presen
ta ante el profano unas cifras 
importantísimas, que pueden 
parecer desmesuradas, como 
es el caso de ios 361 millones 
destinados al pago del perso-

"nal. 

R e s p u e s t a . Nos hemos en
contrado con una plantilla y no 

• queremos despedir a nadie. Lo 
que si pretendemos es que ten
ga la máxima operatívidad. Los 
salarios no los fijamos noso
tros, sino que se fijan por 
Decreto-Ley. Ofrecemos ser
vicios ai ciudadano y queremos 
que cada día sean mejores, 
P. ¿Cuáles son las cifras de 
personal del Ayuntamiento to
ledano? 

R. Entre funcionarios y perso
nal contratado más de 400 per
sonas. Aquí entran albañiles, 
jardineros, sepultureros, elec
tricistas, etc., más todo el per
sonal que llamamos "de ia ca
sa" (intervención, oficina téc
nica, conserjes, guardias, etc.) 
P. ¿Cuáles son tos salarios más 
altos y cuáles los más bajos? 

R. P u e s o s c i l a n d e s d e . 
1.700.000, que son dos o tres 
casos, tales como Interventor. 
Secretario y Alcalde que se le 

lalíibíio» 

asimila el sueldo con el del fun
cionario que más gane. Los 
más bajos están por las 700,000 
ptas. Si bien es cierto que la 
mayoría de estas cantidades se 
cubren con bonificaciones es
peciales y demás, pues aún 
quedan s a l a r i o s - b a s e de 
380.000 ptas. En definitiva, 
pienso que ios salarios no son 
excesivos. 
P. Parejee ser que la corpora
ción va g pedir un crédito ante 
lo menguado que le resulta ya 
ei presupuesto. 
R Efectivamente, se ba llega
do a un acuerdo en el seno de 
ia corporación y se va a solici
tar un crédito al Banco de Cré
dito bocal por un importe de 
200 millones de pesetas. Nos 
quedaba muy poco pata hacer 
cosas y hemos tenido que pedir 
este crédito, que es un crédito 
de inversiones. El total de este 
presupuesto de inversiones as 
de 260 millones. Sesenta son 
de aportación municipal, de! 
presupuesto ordinario. La ma
yoría de este presupuesto se va 
a destinar a dar un "repaso" a 
ia ciudad, pues urbanística
mente está desastrosa. Arre
glaremos y pavimentaremos 
zonas que, cono San Antón, 
Santa Bárbara o San Martín. 
P. ¿Está prevista alguna reali

zación que tienda a subsanar 
los problemas de abastecimien
to de agua de la ciudad? 
R. Están previstos 15 millones 
para conseguir dos depósitos 
que son ya necesarios: uno en 
Palomarejos y otro en Santa 
Bárbara. También está prevista 
en Santa Bárbara, la construc
ción de un edificio que sirva a 
ia vez como consultorio médi
co, como Biblioteca pública y 
como centro administrativo de 
este Ayuntamiento. 

Cultura y juventud, 
marginados 

P. ¿Cuánto dinero se gastará el 
Ayuntamiento toledano en cul
tura? 
R. A mí modo de ver, la partida 
destinada es pequeña. Mi gru
po político planteó la cifra de 
dos millones de pesetas. Des
pués tuvimos que bajar a uno. 
Existen cuatro millones y 
medio destinados a festejos, de 
ios que alguna cantidad va 
también a cultura. Pero de los 
dos millones que nuestro grupo 
pedía, de ellas 850.000 destina
das a Juventud. Mo hemos te
nido apoyo de U C D , ni del 
PSOE, y hemos visto la canti
dad reducida a 1.268.000 oara 
Cultura y Juventud. A modo 
de ver, de mí grupo, es muy 
poco. Yo empecé pidiendo un 
millón y medio para Juventud, 
oero con ios recortes sufridos 
se queda, prácticamente de
samparada, con lo que te pue
des imaginar que es práctica
mente nulo lo que para la pro
moción del empleo juvenil se 
puede hacer. 
P. Pasando de los gastos a los 
ingresos, parece ser que los 
más de cuatrocientos millones 
que están previstos recaudar, 
en concepto de impuestos, ta
sas y otros capítulos menores, 
parece ser que van a ser incre
mentados ios importes de las 
multas y otros impuestos. 
R De las multas, la de Prohibi
do aparcar, entendíamos que 
era una anarquía. La zona azul 
está dando un resultado me
dio. Tanto ia de Prohibido 
aparcar como la de zona azul, 
se han subido de 250 ptas. a 
500. El ciudadano puede que
jarse, con razón, de que no hay 
aparcamientos, pero también 
es cierto que los toledanos so
mos muy cómodos y nos lleva
mos ei coche a cualquier parte. 
Con respecto a otros impues
tos, uno de los que preocupa a 
los industriales, ei de la radica
ción, ei pasado año se subió 
desmesuradamente, aunque 
nos lo permitía ia Ley. Hemos 

-.mantenido diversas reuniones 
con los industriales toledanos y 
este año no sólo no se va a su
bir, sino que se va a reducir en 
aras a beneficiar a la pequeña y 
mediana empresa. Somos el 
primer Ayuntamiento de Espa
ña que hace esto. Otro impues
to impopular es el de los gastos 
suntuarios, que también, am
parado por la ley nos permitía 
cobrar el 5% bruto de la caja 
diaria de ios bares y estableci
mientos hosteleros. No esta
mos cobrando el 5%. Hicimos 
un concierto, el pasado año, 
que no han respetado, y que 
no llegaba al 1 % . Vamos a rea
lizar una inspección, con el fin 

de establecer un acuerdo que 
no resulte gravoso. 

La recogida de basara 
es barata 

P. La gente comenta y habla \ 
de la recogida de basura. ¿Es 
cara para el toledano, la recogi
da de sus basuras? 
R. En cuanto a ia basura, so
mos uno de los Ayuntamientos 
que lo cobra más barato, pues 
el que por poco más de tres 
pesetas diarias se recoja a do
micilio, pienso que no es caro. 
Máxime teniendo en cuenta, 
que el Servicio no está munici-
palizado y lo tiene una contra
ta. Esta contrata nos supone, 
este año, 60 millones de pese
tas y lo que vamos a recaudar 
por este concepto son sólo 24 
millones. En cuanto al agua no 
hay ninguna queja. Hemos eli
minado impuestos, tales como 
el de canalones, que ocasiona
ba problemas de mantenimien
to y era bastante impopular. 
Hay un impuesto que ha sido 
muy impopular desde so im
plantación y que es el de sola- ' 
res. Mi grupo planteó ei que se 
gravasen los solares, especula-
bles sobre todo. Hay un im
puesto nuevo que es el de in
cendios, pues antes ocurría 
que los desplazamientos, la ga
solina, etc., los pagaba el due
ño del edificio o casa incendia 
da, por si era poca su desgra
cia. Este impuesto ha sido con
testado en barrios como ei Polí
gono Industrial, sobre todo 
porque entendían o entienden 
que los medios con que cuen
tan los bomberos de Toledo no 
son capacer para sofocar un in
cendio en una planta 14, por 
ejemplo. Esto se está solucio
nando, dotando al Servicio de 
los medios necesarios. 

La Iglesia no paga 

P, Volviendo al tema de los so
lares. La Iglesia Católica en To
ledo ocupa grandes extensio
nes urbanas, sin que el Ayunta
miento reciba cantidad alguna 
en concepto de impuestos, en 
virtud de los acuerdos estable
cidos por el Gobierno Español y 
ia Santa Sede, es decir, el Con
cordato. Hace unos meses el 
Alcaide nos comentaba que se 
recabaría de las Instituciones 
responsables, una compensa-, 
ción por esta situación. ¿Se ba 
hecho algo en este tema? 
R. No se ha hecho nada por
que no es un tema de compe
tencia municipal. No obstante, 
ahí parece que nuestro grupo 
va siempre de malo y siempre 
que se habla de algún impuesto 
estamos erre que erre y pre
guntamos: ¿Y de la Iglesia, 
qué?. Como dato anecdótico 
puedo decir que hace poco han 
visitado Toledo 700 viudas cris
tianas y que nos han pedido 
50.000 ptas. de ayuda. Les diji
mos que ahí estaba el Cabildo y 
que le pidieran, pues nosotros 
no recibimos nada de la Iglesia. 
Es una situación compleja, 
pues resulta que gratuitamente 
les limpiamos ias aceras, les 
cuidamos monumentos, efec
tuamos reparaciones y les 
alumbramos las ialesias. 

DETALLE DE REALIZACIO
NES C I U D A D A N A S P R E 
VISTAS EN 1981 

Urbanización calle Sacramento y 
otras.... 17.597.582 . 

Urbanización Cjón. Doctrinos y 
otras.... 22.409.468 

Urbanización calle Candelaria y 
otras ... 11.755.721 

Urbanización calle Virgen de Gra
cia y otras.... 8,644.059 

Urbanización Cjón. de Granados y 
otras.... 20.668.245 

Urbanización de la Subida de la 
Granja.....15.442.217 

Urbanización Travesía Escribano y 
otras.... 8.277.579 

Urbanización calle Ntra. Sra. délas 
Nieves.... 16.290.313 " 

Urbanización de la calle Tejar y 
otras.... 8.841.721 

Urbanización Avda. de Portugal.... 
8.748.420 

Urbanización calle del Río y otras 
de Azucaica. . . . 5.544.290 

Urbanización Camino Cementerio 
y otras.... 4.654.225 

Urbanización calles ¡6! a/nombre 
de San Antón.. . . 8,880.238 

Urbanización calle de San Antón 
....6.199.971 

Urbanización Avda. Plaza de Toros 
y otras.... 1.376.648 

Cerramiento Depuradora y nave de 
cioración.... 3.654.996 

1" fase ampliación tramo I canal 
viejo Torcón.... 20.000.000 

Alumbrado público en Palomare
jos.... 7.760.723 

Adquisic ión Land Rover auto-
bomba... . 4.500 000 

Adquisición plataforma nidrábuiiea 
elevadora.... 11.789.000 

Adqu is i c ión L a n d - R o v e r lar 
go.. . . 917.941 

P l a t a f o r m a s s o b r e c a m i ó n . . 
..1.500,000 

Obras de reforma Casa Consisto
rial.... 15.000.000 

Semáforos cruce Cta. de Madrid 
Avda. Cta. Vtllaba,.,. 4.353.142 

Semáforos cruce Avda. Sta. Bár
bara - P " de la Rosa. . . . 1.610.804 

Repetición semáforos Avda. Re
conquista - - Ocaña.... 480,998 

Repetición semáforos C/Méjico -
Avda. Reconquista.... 420.122 

Semáforos cal le Guadar rama. 
..2.500.000 

En evitación de 
restricciones obligatorias 

El ayuntamiento 
pide 
restricciones 
voluntarias de 
agua 
• Ha decrecido el consu
mo de agua en Toledo 
respecto al año pasado 
• El descenso de niveles 
de Guajaraz y el Torcón es 
alarmante 

El Ayuntamiento ha hecho 
público un bando en el que se 
pide a ios toledanos modera
ción en el consumo de! agua 
potable como consecuencia de 
la crítica situación de las reser
vas de agua en ios embalses. 

El bando, tras pedir ia reduc
ción del consumo, señala la ne
cesidad de revisar las conduc
ciones, grifería y demás instala
ciones. Asimismo, recomienda 
limitar al máximo los usos no 
imprescindibles para el consu
mo humano o de centros asis-
tenciales y sanitarios, bas pisci
nas que carezcan de autocon-
sumo - según se dice en el 
bando - deberán tener el siste
ma de depuración en perfectas 
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